
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 21 DE ABRIL DE 1811.

SAN ANSELMO OBISPO.

El jubileo está en la real capilla del Pópulo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 26' y se pone à las 6 h. 34'

Es el 28 de la luna. Sale à las 4 h. 40' madrug. se pone à las 4 h. 42' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. alta à las 12 h. 20' m. n. || Seg. alta à las 12 h. 46' tarde.

Prim. baxa à las 6 h. 32' mañ. || Seg. baxa à las 7 h. 2' noche

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Noticias de Nueva-Orleans de principios de febrero hablan de una insurreccion mui seria que habia habido entre los negros, que pegaron fuego à muchas plantaciones y destruyeron propiedades de mucho valor. Acudió la fuerza militar y para aquietar à los revoltosos pasaron por las armas à todo hombre de color que se encontraba. Fue inmensa la carniceria, pero produjo el efecto de sosegar la insurreccion.

NOTICIAS DE AMERICA.

Se han recibido cartas de Buenos-Aires en Lóndres hasta el 2 de enero. Son importantes las noticias, tanto civi-

les como militares. Parece que Moreno, eclesiástico que se ha distinguido muchísimo en la última revolución de aquel establecimiento, probablemente llegará pronto en calidad de enviado extraordinario á este país. Damos los siguientes extractos de cartas.

Buenos-Aires 17 de diciembre. — Por un expreso que llegó pocos días ha sabemos que nuestras tropas, reforzadas por los voluntarios de Tarifa, entraron el 27 del pasado en el Potosí, en número de 3600 hombres. Inmediatamente se destacaron 600 hombres para la Paz, de donde huyó el gobernador Ramirez, después de haber sido derrotado por un levantamiento en masa de Cochabamba en número de 6000 hombres. Sin embargo de su fuerza numérica y de componerse de infantería y caballería, solamente cien de ellos tenían armas de fuego. El cabildo de la Paz ha reconocido la Junta y enviado una diputación á Potosí. Goyeneche, presidente de Cuzco, que se proponía invadir la provincia de la Paz ó las Charcas, ha enviado un oficio á Castillo, miembro de esta Junta y comisionado en la expedición al Perú, para informarle que se sometía á las autoridades de la Junta, se reduciría á los límites de su presidencia, y recomendaría igual moderación al virrei de Lima. Creemos que no se acepte esta especiosa sumisión; pues todas las provincias confidentes están dispuestas para la revolución, y solo esperan la llegada de las fuerzas de esta capital para proclamar su independencia.

Buenos-Aires 1.º de enero — Tengo la satisfacción de informaros que los patriotas han triunfado de todos sus enemigos por toda la inmensa región de la Península desde las costas del Atlántico meridional hasta los confines del Perú. Sus principales enemigos se hallan en su poder, y la autoridad del gobierno provisional ha sido reconocida en Potosí, Chuquisaca, la Paz y Cochabamba. De este modo se ha abierto la comunicación después de una interrupción de unos 8 meses, y confiamos que las fuentes del comercio se

abrirán , y correrá la abundancia acia nuestro territorio oriental.

Esta capital ha sido la escena de otra revolucion, ménos sanguinaria que la anterior. Se verificó el 20 del mes pasado. Las disposiciones de la Junta habian ido encaminadas al establecimiento del libre comercio , á costa de todo riesgo y sacrificio , en oposicion directa y manifiesta hostilidad de la política adoptada por los españoles respecto de sus colonias , desde los dias de Motezuma. La consecuencia fue que el partido que tenia el poder , igualmente impeli-do del temor y del encono , adoptó un plan de rigor contra los europeos subversivo no solo de la substancia , sino hasta de la formalidad de la justicia , y sumergió á todas las principales familias de nuestro establecimiento en el obscuro océano del terror. Este partido mandó la muerte de Liniers , Concha y demas victimas de Córdoba , y con dificultad se creerá que esta misma faccion habia maquinado la execucion pública de todo el cuerpo del Cabildo , de quien la Junta habia recibido toda su autoridad , y cuyos miembros debian ser los jueces y censores de su conducta.

En tan temible y arriesgada situacion , interpuso su autoridad el presidente Saavedra , y como comandante de las fuerzas , declaró que no prestaría su asistencia para ninguna determinacion violenta. No es necesario entrar en la historia progresiva de las divisiones intestinas ; bastará tal vez decir que el partido moderado atraxo á su causa los diputados del interior , que insistian en ser incorporados á la Junta , segun los términos de su llamamiento. No agradaba mucho su intervencion en el gobierno , porque la Junta , despues de vencidos sus contrarios españoles , esperaba conseguir una victoria fácil sobre sus nuevos adversarios. Se frustraron tales esperanzas. Sin embargo era tan fuerte su poder que no bastaba la autoridad del presidente ; y hasta que los naturales apoyaron de puertas afuera sus pretenciones , no consi-

guieron los diputados llegar al puesto que solicitaban.— En estas nuevas circunstancias, la Junta ha revocado algunos de sus decretos mas opresivos, entre ellos uno, por el qual quedaban excluidos de todos empleos públicos los que no fuesen nacidos en el pais. Se han llamado varias personas que fueron desterradas por la administracion anterior, y se supone que quasi todas sus decisiones se revisarán, y que se anularán algunas (London-Chronicle.)

NOTICIAS DE CADIZ.

Las últimas noticias que hemos tenido de Portugal llegan hasta el 14. Despues de la desastrosa retirada del *bijo mimado* (y no de la victoria) y de las brillantes acciones en que se han cubierto de gloria las armas anglo portuguesas, el Lord Wellington se ha dirigido ácia Extremadura, dexando un gran cuerpo de observacion sobre las reliquias del ejército de Massena. Soult entretanto reúne quantas fuerzas puede y parece que se prepara á defender la orilla izquierda del Guadalquivir. Es, pues, de creer que haya mui en breve una accion general que decida la suerte de las Andalucías: y á pesar de los talentos militares que se suponen á Soult, es de esperar que la victoria no abandone á Lord Wellington, este digno general que tantas veces ha escarmentado á los *invencibles* y al mismo Soult.

Dia 20.— En este dia se han presentado en la administracion general de Rentas unidas de esta plaza, el administrador de las de Conil Don Francisco Alcrudo, y el oficial de la misma Don Andres Martinez; y se anuncia al público en cumplimiento de la real orden de 19 del último marzo.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.